
des SV Deutsche Barnevelder und Zwerg-Barnevelder 

Sommertagung 2024 in Herford 
vom 09.-12.05.2024 



Anreise am 9.5.2024 zum Hotel Waldesrand in Herford, Nähe der Autobahn A2 

Nach der Ankunft und aufsuchen der Zimmer, wurden erst einmal Neuigkeiten 
ausgetauscht und dann ein Snack für den kleinen Hunger zwischendurch 
eingenommen.   
Am nächsten Tag stand eine Busfahrt zum Oppenweher Moor auf dem Programm.                                                                                                                                       



Vor dem Restaurant Moorhof und vor der Fahrt ins Moor 



Moorhof am Rande des Naturschutzgebietes Oppenweher Moor und Naturpark Dümmer 

Der Besitzer des Restaurants (Alter 84) übernahm die Fahrt und Führung, erzählte von 
glücklichen Zeiten, aber auch von derzeitigen Schwierigkeiten der Kneipenlandschaft. 

Die Bockwindmühle Oppenwehe wurde 3x umgesetzt 





Die kleinste Kirche Deutschlands.  
Sie bietet 8 Gläubigen Platz. Die Erbauer durften durch die Tür direkt rein, andere mussten die oder den 
Seiteneingang benutzten (eine schlanke Figur war Voraussetzung um die Tür passieren zu können). 





Der Gastwirt hatte für die Tour ausreichend Getränke 
mit an Bord, auch alkoholische Flüssigkeiten konnten 
genossen werden. 

… es sollte ja niemand verdursten oder dehydrieren. 
 
Nach der Fahrt gab es im Restaurant Moorhof ein 
leckeres Essen. 
 
Die Tour hatte Ralf Hollinderbäumer organisiert und die 
kam bestens an. 



10.05.2024 um 19.00 Uhr Zusammenkunft der Sonderrichter 

Sie haben sich auch für eine Anwartschaft zum 
Sonderrichter angemeldet, Jasper Petersen und 
Thomas Hansen 

Jens Stremmel erhielt auf der 
JHV in Herford den 
„Ritterschlag“ und wird ab 
sofort als Sonderrichter geführt 

Einige Sonderrichter des SV zur Besprechung 

Derzeit sind 19 Sonderrichter gelistet. 
 
Anwärter: Christian  Zocher 
                    Thomas Hansen 
                    Jasper Petersen 

Als Sonderrichter hat man alle 
Hände voll zu tun! 



Auf der Vorstandssitzung wurden nebenstehende Themen diskutiert. 
Die ausgefallende Sonderpräsentation zum 100-jährigen Jubiläum des 
SV war besonders schade, hatte sich doch Jonas Masling viel Mühe 
gemacht.  
Positiv zu bewerten ist der konstante Mitgliederbestand. Mit der neuen 
Homepage möchte sich der SV noch besser in den sozialen Netzwerken 
präsentieren. Der Einsatz von Sonderrichtern wurde für Erfurt und 
Leipzig schon mal vorsichtig festgelegt. 
 
Kurt Merkel sprach das Thema des Bezirks Kurpfalz an. Die Inaktivität ist 
nicht länger akzeptabel. Sämtliche Korrespondenz mit dem 
Vorsitzenden geht ins Leere, eine Beitragspflicht ist überfällig. Hier ist 
dringender Handlungsbedarf vonnöten. Manfred Müller betonte aber 
auch, dass dies in der Eigenverantwortlichkeit des Bezirks liegt. 



Vorträge/Aussprachen zur Zucht der Barnevelder und Zwerg-Barnevelder  11.05.2024 9.00 Uhr 

Hier geht es um die Farbe, braun im Gefieder ist nicht erwünscht, Rolf Wesp zum blauen 
Farbenschlag 

Der blaue Farbenschlag optisch attraktiv, nur leider spalterbig 



Die vorgenommenen Einkreuzungen sollen die Vitalität der Tiere 
fördern, leistungsfördernd sein. Durch entsprechende 
Rückkreuzungen muss man wieder zu der Form unserer 
Barnevelder finden, was über einige Generationen auch erreicht 
wird. 
Dazu gibt es aber auch ein Für und Wieder unter Züchtern. 



Ludger Alfes hatte auch eine Einkreuzung 
vorgenommen und es einmal über eine 
Plymouthhenne versucht. 
 
An der Form muss natürlich gearbeitet 
werden. 
 
Optisch bunt die F1 
Viel Arbeit gibt es dort noch in der Farbe. 

0,1 Barnevelder, braun-
schwarzdoppeltgesäumt, hv 96 E,  

42. HSS Coesfeld 2017, 
             (Ludger Alfes, Dorsten) 

 



Bert Beugelsdijk hat die Zwerg-Barnevelder im 
Farbschlag perlgrau-silberdoppeltgesäumt 
herausgezüchtet, der in den Niederlanden bereits 
anerkannt wurde. 12 Jahre hat er dafür gebraucht. 
Der Farbschlag spaltet nicht auf, aber die 
Einkreuzung von silber-schwarzdoppeltgesäumten 
Tieren ist möglich. 



Jahreshauptversammlung       11.05.2024 

Manfred Müller eröffnete um 14.10 Uhr die Jahreshauptversammlung und begrüßte die Anwesenden herzlich. 
Stellvertretend für unsere verstorbenen Zuchtfreunde wurde Bernd Köpernick aus dem Bezirk Thüringen 
gedacht. 
Das Protokoll (im Barnevelder Report auf den Seiten 12-19 abgedruckt) wurde ohne Einwände angenommen. 
 
In seinem Jahresbericht ging der Vorsitzende auf die 100 Jahrfeier ein, zu der 120 Mitglieder und Gäste 
erschienen waren. Der Bezirk Thüringen hatte eine würdige Feier organisiert. Dafür noch einmal herzlichen 
Dank. Aus diesem Anlass wurde auch eine Festschrift erstellt, die sehr umfangreich wurde und gute Kritiken 
erhielt. Die Mitgliederentwicklung konnte auf 505 gesteigert werden. Das Sorgenkind ist der Bezirk Kurpfalz, 
hier gibt es keine Aktivität. 

Eine gut besuchte Jahreshauptversammlung im Waldhotel 
in Herford mit 37 Züchtern. 



Die Zuchtwarte Ludger Alfes und Stefan Wanzel konnten nicht viel zum 
Ausstellungswesen sagen, da viele Schauen abgesagt wurden oder durch 
Beprobung der Tiere für die Züchter nicht in Frage kam. 
Jugendwart Michael Kley hielt seinen Bericht auch kurz. Die Jugendarbeit steht 
auf soliden Füßen und Probleme stehen nicht an. 
Jörg Philipps lieferte wieder eine verlässliches Kassengeschehen ab. Stimmig die 
Finanzen vom letzten Jahr. Der Finanzplan 2024/25 wurde bei einer Enthaltung 
auch angenommen. Die Kassenprüfer lobten die ordentliche Buchführung und 
konnten Entlastung erteilen. 

Zur Wahl standen in diesem Jahr der Kassenwart Jörg Philipps und der 2. Schriftführer Joachim Bruder. Für beide gab es eine einstimmige Wiederwahl 
 
Folgende Züchter aus den Bezirken erhielten Ehrennadeln: 
 
Gold:    Hans-Peter Baden Nord 
              Uwe Dunkel Nord 
              Manfred Rettig Hessen 
              Helmut Gissel Hessen 
 
Silber:  Holger Mehrig Sachsen-Anhalt 
              Horst Borchardt Nord-Ost 
              Christian Cuntz Hessen 
              Gerhard Dersch Kurhessen  

Christian Cuntz, der anwesend war, konnte sich über die 
Silberne Ehrennadel des SV freuen - Gratulation 

Ein Thema 100 Jahre SV konnte leider nicht wie es vorgesehen war 
im Jubiläumsjahr umgesetzt werden, unsere Sonderpräsentation auf 
Großschauen. Hier hatte sich besonders Jonas Masling sehr viel 
Mühe gemacht, um einen Barnevelderhof zu entwerfen und zu 
bauen. Da das Equipment vorhanden ist, soll es in Erfurt und Leipzig 
gezeigt werden. Unterstützung kommt aus den benachbarten 
Bezirken. 
 
Die 48. HSS wird vom 5.-6.10.2024 in Großlangheim stattfinden. Der 
vorgezogene Termin war notwendig, da Erfurt den Termin geändert 
hat.  Wir hoffen, dass es in diesem Jahr möglich sein wird wieder 
eine „normale“ HSS durchzuführen. 



Alle Anwesenden sollten zur Versammlung das Beste der besten Tiere ankreuzen und nach der Auswertung ergab sich diese Ergebnis 

Die Fotos entstanden auf Hauptsonderschauen und zeigen hochbewertete Tiere. 
 
Eine nun von Züchtern und Sonderrichtern beurteilte Bewertung gibt an Hand der Balken einen subjektiven Eindruck wieder. 



Der Züchterabend am 11.05.2024 um 19 Uhr 



Der Züchterabend am 11.05.2024 um 19 Uhr 

Herzlichen Dank an Ralf 
Hollinderbäumer + Team 
für die Organisation und 

Ausrichtung der 
Sommertagung 2024 

Im nächsten 
Jahr 2025 sehen 

wir uns in der 
Lutherstadt 
Wittenberg 
29.5.-1.6.25 

© SV Barnevelder und Zwerg-Barnevelder 
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